

Ukraine et Gaza : les espaces civils doivent rester inviolables même en temps de guerre

Développement et Paix – Caritas Canada dénonce le ciblage des espaces civils dans les guerres en Ukraine et à Gaza et réitère l'appel à une paix immédiate, juste et durable.

MONTRÉAL, le 11 juillet 2024 — [Développement et Paix – Caritas Canada](#) dénonce avec véhémence le ciblage des espaces civils dans les guerres en Ukraine et à Gaza.

Le lundi 8 juillet 2024, un missile largement présumé russe a frappé l'hôpital pour enfants Okhmatdyt à Kiev, en Ukraine, tuant deux adultes, dont un médecin, et blessant 50 personnes, dont huit enfants (voir [rapport en anglais](#)). Depuis février 2022, plus de 1 400 attaques ont été perpétrées contre des établissements de santé en Ukraine (voir [rapport en anglais](#)).

Le 7 juillet 2024, les forces d'occupation israéliennes ont [bombardé l'école de la Sainte Famille à Gaza](#), tuant au moins quatre personnes. L'attaque a été [décriée par le Patriarcat latin de Jérusalem](#), qui gère l'école où des centaines de personnes trouvaient refuge. Quatre écoles ont été prises pour cible depuis samedi dernier (voir [déclaration en anglais](#)), et il y a un mois déjà, plus de 500 écoles avaient été endommagées ou détruites (voir [rapport en anglais](#)). C'est sans compter les plus de 1 300 attaques contre des établissements de santé (voir [rapport en anglais](#)) et les fréquentes fermetures d'hôpitaux, dont l'hôpital arabe Al-Ahli lundi dernier, sur ordre de l'armée israélienne.

Ces développements confirment le [constat du pape François en janvier 2024](#) : « Dans un contexte où le discernement entre objectifs militaires et civils semble ne plus être observé, il n'y a pas de conflit qui ne finisse en quelque sorte par frapper aveuglément la population civile. Les événements en Ukraine et à Gaza en sont la preuve évidente. »

Selon un rapport de l'ONU ([voir en anglais](#)), plus de 11 200 personnes de la population civile ont été tuées et plus de 22 500 ont été blessées depuis que la Russie a envahi l'Ukraine. La situation est encore pire à Gaza, où le bilan officiel des attaques incessantes d'Israël au cours des neuf derniers mois s'élève à 38 193 personnes palestiniennes tuées et 87 903 blessées (voir [rapport en anglais](#)).

« Les écoles, les universités, les églises, les mosquées, les hôpitaux, les camps de réfugié-e-s... tous ces lieux sont sacro-saints », a déclaré Carl Héту, directeur général de Développement et Paix – Caritas Canada. Il a ajouté : « Le crime de guerre brutal qui consiste à attaquer ces espaces civils doit cesser immédiatement. C'est pourquoi nous demandons un cessez-le-feu immédiat en Ukraine et à Gaza. Le Canada doit collaborer avec la communauté internationale pour instaurer une paix juste et durable pour les peuples ukrainien et palestinien. »

La générosité des Canadiennes et des Canadiens a permis à Développement et Paix - Caritas Canada d'aider ses partenaires locaux en Ukraine et dans les pays voisins, ainsi qu'en Terre Sainte, à fournir une aide et des services vitaux à des milliers de personnes touchées par les conflits. Nous acceptons des **dons pour l'Ukraine et Gaza** en ligne ([cliquez sur un bouton ci-dessous](#)), par téléphone au **1-888-234-8533** et par la poste à **l'adresse indiquée en bas de page**.

- 30 -

DONNER POUR L'UKRAINE

DONNER POUR GAZA

À propos de Développement et Paix — Caritas Canada

Développement et Paix — Caritas Canada est l'organisme officiel de solidarité internationale de l'Église catholique au Canada. Il travaille en partenariat avec des organisations locales dans plus d'une trentaine de pays d'Afrique, d'Amérique latine, d'Asie et du Moyen-Orient pour accroître la justice dans le monde et agir en solidarité avec les personnes vivant en situation de vulnérabilité.

Pour plus de renseignements :

Romina Acosta Bimbrera

Conseillère en communications et relations publiques

514 257-8710 poste 327 | rabimbrera@devp.org
